



UTPL

DECIDE SER **más**



**ESTUDIA UNA  
MAESTRÍA EN**

Derecho  
Constitucional

[utpl.edu.ec/posgrados](http://utpl.edu.ec/posgrados)

# *Ser más* es nuestra identidad y nuestro **DESTINO**

Actuamos con un fuerte sentido de mejora constante, aprendiendo para construir sueños, innovando para ampliar horizontes y trascendiendo para servir a la sociedad y transformar el mundo.

Durante más de 25 años, hemos ofertado programas de posgrado con el objetivo de formar y especializar a profesionales en sectores económicos y sociales clave, para abordar así las necesidades más urgentes de nuestro país.

Cada programa de maestría en nuestra universidad se enfoca en proporcionar a los profesionales las herramientas y competencias necesarias para especializarse en áreas de interés, mejorar su desempeño laboral y así acceder a nuevas oportunidades en sus carreras.

Además, impulsamos la internacionalización de nuestros programas, brindando la posibilidad a todos los estudiantes de participar en estancias de investigación, movilidad académica, proyectos científicos, clases e intercambios.

De esta manera, promovemos una visión más inclusiva y facilitamos el acceso a un gran número de profesionales, siempre manteniendo altos estándares de calidad.

## ¡ACEPTAMOS EL RETO DE **CRECER** DESDE NUESTRO ORIGEN!

**POS  
GRADOS**

La Universidad Técnica Particular de Loja es una institución autónoma de enseñanza superior, fundada el 3 de mayo de 1971, con el objetivo de contribuir al desarrollo del Ecuador, impulsando investigaciones con libertad científico-administrativa e impartiendo enseñanza técnica y humanística amparada en los valores católicos.

Tras 54 años de vida institucional, su crecimiento no solo se ha visto reflejado en infraestructura, sino ante todo en sus dimensiones de academia, investigación y gestión dedicadas al servicio de la sociedad.

La UTPL impulsa estudios de posgrado para dar respuesta a nuevas demandas sociales, laborales y de investigación, con el fin de crear una generación de profesionales altamente cualificados que puedan dar solución a las necesidades de progreso de los sectores económicos y sociales más innovadores del país.

Actualmente, cuenta con 3 modalidades de estudio: presencial, a distancia y en línea, facilitando la educación de personas en Ecuador y en el extranjero.



Dr. Santiago Acosta Aide  
Rector UTP



**Visión:**  
Ser líder en formación integral de excelencia con enfoque global, innovador, inclusivo y sostenible.

**Misión:**  
Desde el humanismo de Cristo, buscar la verdad y la unidad del saber, para el desarrollo integral de personas y la promoción del bien común.

Mejora tu accionar en los procedimientos constitucionales en diversas áreas del derecho para la resolución de conflictos cotidianos.

# MAESTRÍA EN DERECHO CONSTITUCIONAL

Resolución de Aprobación: RPC-SO-05-No.065-2019 Resolución de Actualización: RPC-SO-07-No.140-2020



Duración: 1 año



Modalidad: En línea



Precio: \$2 990



Maestría con trayectoria profesional



Título a obtener: Magíster en Derecho Constitucional

## Perfil de ingreso

Profesionales en campos de:

- Derecho

Obtén hasta el 20% de descuento por formas de pago y becas



## CAMPO LABORAL

Con esta maestría podrás desempeñarte como:

- Abogado litigante: se especializará en el campo del derecho constitucional, adquiriendo amplia experiencia en litigios y defensa de casos ante instancias judiciales.
- Asesor jurídico: ofreciendo asesoramiento legal a empresas privadas e instituciones públicas en cuestiones jurídicas y constitucionales, garantizando el cumplimiento normativo y la protección de sus intereses.
- Funcionario judicial: se convertirá en un experto en la aplicación de la jurisprudencia constitucional, colaborando con el sistema judicial para asegurar el cumplimiento de los principios y derechos establecidos en la Constitución.
- Docente universitario: desempeñándose en el campo del derecho constitucional, impartiendo conocimientos teóricos y prácticos a estudiantes y profesionales en esta área del derecho.



Amplía tus habilidades jurisprudenciales mediante el estudio comparado de casos, con enfoques legales internacionales para el abordaje de casos complejos.

## CONTENIDO DEL PROGRAMA

### Semestre 1

#### Metodología de Investigación

Aborda la lógica de la investigación jurídica y sociojurídica, así como el estado del arte de los estudios sobre el derecho constitucional ecuatoriano.

#### Teoría del Derecho Constitucional

Analiza las corrientes teóricas del constitucionalismo contemporáneo y, en especial, las corrientes más influyentes en la toma de decisiones de los altos tribunales constitucionales, como el neoconstitucionalismo y el enfoque argumentativo del derecho.

#### Interpretación Constitucional

Estudia los métodos contemporáneos de interpretación que predominan en los tribunales constitucionales y analiza los métodos de interpretación desarrollados por la jurisprudencia de la Corte Constitucional del Ecuador.

#### Derecho Constitucional Comparado

Analiza la influencia del sistema interamericano y del derecho procesal constitucional comparado en el diseño normativo (especialmente en la Ley Orgánica de Garantías Jurisdiccionales y Control Constitucional) y la jurisprudencia.

#### Derechos Humanos e Interculturalidad

Estudia los estándares básicos del sistema universal e interamericano de derechos humanos, con énfasis en la influyente jurisprudencia de la Corte Interamericana de Derechos Humanos y en el enfoque intercultural de la jurisprudencia constitucional ecuatoriana y latinoamericana.

#### Titulación 1

La Unidad de Titulación (UT) está conformada por los módulos de Titulación I y II. Contempla dos opciones para su aprobación:

#### Trabajo de titulación (TT):

se asigna a cada estudiante un director que brinda asesoría y supervisión durante el desarrollo del mismo.

#### Examen Complexivo (EC):

el estudiante cuenta con un docente de apoyo para la preparación del EC, el cual tiene un enfoque teórico-práctico. El dominio de los conocimientos teóricos se evalúa mediante un cuestionario estructurado en bloques de preguntas a partir de contextos. El dominio en la aplicación práctica se evalúa mediante un trabajo técnico.

### Semestre 2

#### Análisis Político y Constitucionalismo

Estudia la práctica constitucional y su influencia política a partir de los enfoques contemporáneos de las políticas judiciales, la ingeniería constitucional y la filosofía política.

#### Constitucionalización del Derecho Administrativo

Estudia la práctica jurídica administrativa a partir de la influencia de la jurisprudencia constitucional.

#### Constitucionalización del Derecho Privado

Estudia la práctica jurídica privada a partir de la influencia de la jurisprudencia constitucional.

#### Garantías Jurisdiccionales y Control Constitucional

Estudia sistemáticamente la legislación y la jurisprudencia de la Corte Constitucional sobre garantías jurisdiccionales y control constitucional.

#### Derecho Procesal Constitucional

Analiza el procedimiento común de las garantías jurisdiccionales, el procedimiento específico de las garantías y el procedimiento del control abstracto de constitucionalidad.

#### Viviana Torres Montaña

Estudiante de la maestría en Derecho Constitucional



La maestría en Derecho Constitucional de la UTPL fortaleció mis habilidades como litigante en el campo constitucional. Gracias a esta maestría pude profundizar en el análisis técnico de la jurisprudencia de la Corte Constitucional, lo que me ha permitido sustentar mis argumentos en los precedentes vinculantes del derecho constitucional. En un contexto en el que los jueces deben aplicar la interpretación oficial de la Corte Constitucional, el conocimiento que he logrado en ese campo ha favorecido mis posibilidades de éxito en el litigio.

#### Titulación 2

Durante este período, los estudiantes llevan a cabo una revisión bibliográfica y mejoran su estilo y redacción para el desarrollo de su trabajo de titulación con la guía de un tutor. Alternativamente, pueden prepararse para el examen complexivo, que consiste en el análisis y repaso de los contextos relevantes relacionados con el contenido estudiado a lo largo de la maestría.

Mejora tus habilidades en materia jurídica y derecho constitucional con la guía de reconocidos docentes de trayectoria internacional, para la comprensión de las nuevas actuaciones legales.

## DOCENTES EXPERTOS EN INVESTIGACIÓN



**Carolina Szmoisz**

Especialista en Derecho Internacional de los Derechos Humanos y en el Sistema Interamericano de Protección de los Derechos Humanos. Profesora de Derechos Humanos en la Facultad de Derecho de la Universidad de Buenos Aires (Argentina). Profesora invitada en la maestría en Derecho Constitucional de la UTPL y en varias universidades de América Latina.



**Carlos García Torres**

Exasesor de la Presidencia de la Corte Nacional de Justicia del Ecuador y consultor del Consejo de Evaluación y Acreditación de la Calidad de la Educación Superior. Miembro del Comité de Expertos para elegir a los jueces de la Corte Nacional de Justicia. Como becario Fullbright y de la OEA, ha fortalecido su formación en política estadounidense y poder legislativo. Certificado como mediador, ha sido ponente en eventos internacionales.



**Alexandra Ruiz Cabrera**

Magíster en Derecho Constitucional. Especialista en Derecho Penal. Especialista en Derecho Procesal Penal. Doctoranda en Derecho por la UASB-Ecuador. Asesora de la Corte Constitucional. Actualmente, funge como juez municipal penal en Colombia y como profesora invitada en la Universidad Técnica Particular de Loja.



**Ximena Velástegui Ayala**

Doctora en Jurisprudencia. Magíster en Derecho Constitucional. Candidata a doctora en Derecho por la Universidad de Buenos Aires. Exasesora de la Corte Constitucional. Actualmente, se desempeña como jueza del Tribunal Distrital Primero Oral de lo Contencioso Administrativo de Quito y docente invitada en la Universidad Técnica Particular de Loja.



**POS  
GRADOS**



**Israel Celi Toledo**  
Director de la maestría en  
Derecho Constitucional

La Maestría en Derecho Constitucional se distingue por su enfoque práctico, diseñado específicamente para aquellos que buscan influir en la práctica constitucional ecuatoriana a través del litigio, la asesoría o la administración de justicia. Esta especialización se centra en el estudio de la jurisprudencia constitucional, como lo demuestran los libros publicados en colaboración con nuestros estudiantes y el impacto de nuestros graduados en la administración de justicia y el litigio constitucional. Nuestro programa ofrece una formación integral que prepara a los profesionales para enfrentar los desafíos del ámbito legal con sólidos fundamentos teóricos y habilidades prácticas

## PROCESO DE POSTULACIÓN



### 1. CREA TU CUENTA

- Ingresa a [utpl.edu.ec/posgrados](https://utpl.edu.ec/posgrados) y selecciona el posgrado de tu interés.
- Elige la opción posgrados y haz clic en POSTULAR



### 2. CREA TU SOLICITUD DE ADMISIÓN

- Completa la información requerida.
- Carga los requisitos de postulación: cédula, título de tercer nivel de grado y hoja de vida en el formato establecido. Acepta términos y condiciones.



### 3. ENTREVISTA DE ADMISIÓN

- Si tu postulación es aceptada deberás presentarte a la entrevista de admisión.



### 4. REALIZA TU MATRÍCULA

- Recibirás una notificación en tu correo electrónico personal con el resultado del proceso de admisión y un enlace para la confirmación del cupo y matrícula.

## REQUISITOS DE POSTULACIÓN

1. Copia del título de tercer nivel de grado registrado por el órgano rector de la política pública de educación superior. En el caso de que el título de grado sea obtenido en el extranjero deberá ser apostillado o legalizado por vía consular.
2. Copia a color de la cédula de identidad o pasaporte para extranjeros.
3. Hoja de vida preferentemente en el formato institucional establecido. Descargar en la página web [utpl.edu.ec/posgrados](https://utpl.edu.ec/posgrados)
4. Presentarse a la entrevista o examen.

Obtén hasta el  
20% de descuento  
por formas de pago y becas

### Más información:

099 956 5400  
[admissionposgrados@utpl.edu.ec](mailto:admissionposgrados@utpl.edu.ec)

### Inscripciones abiertas

[utpl.edu.ec/posgrados](https://utpl.edu.ec/posgrados)

  @utplposgrados



Abre la cámara  
de tu celular



[utpl.edu.ec/posgrados](http://utpl.edu.ec/posgrados)

